
 

 

平成 27 年度 考える会の活動予定  

巣鴨北中学校の現況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

・運動の場としての学校

・学習の場としての学校

・安全・安心な学校 

４ 

「池袋第一小学校の建替え等を考える会」

は、今年４月に設立されました。これまでに

勉強会や他校事例視察、児童や保護者、地域

の方々に向けての建替えに関するアンケー

ト調査等を実施しました。そして９月から、

基本構想案の作成に向けて、本格的にワーク

ショップに取り組み始めました。 

 今回は、これまでの「池袋第一小学校の

建替え等を考える会」の取り組みについて

ご紹介します。 

編集・発行：池袋第一小学校の建替え等を考える会
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第３回池袋第一小学校の建替え等を考える会のようす 

「池袋第一小学校の建替え等を考える会」の活動をご紹介します！ 

 
「池袋第一小学校の建替え等を考える会」に関するお問い合わせは…    

豊島区教育部 学校施設課 までご連絡ください。  

電話：4566－2789／ファックス：3980－5163／メール：A0029257@city.toshima.lg.jp 
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アンケート調査を実施しました  －ご協力ありがとうございました－ 

9 月下旬～平成 28 年 1 月頃 3 月中6～8 月 2～3 月 4 月 

施設計画の検討 

建物配置の検討 

計画のコンセプト・方針づくり 
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今はここ！ 

建替えの基本構想（案）の作成にあたり、広くご意見をお聞きするために、池袋第

一小学校の児童、保護者、教職員、地域の皆様に向けて、「池袋第一小学校の建替え

等に関するアンケート」を実施しました。 

●良いと思うところ、お気に入りの場所は… 

・安全で災害に強い学校 

・地域と学校の連携・交流がある学校 

※詳細は、次号ニュースでお知らせします！ 

ワークショップによる検討が始まりました。 
（第 3回 9 月 10 日）

これまでの勉強会、他校事例視察等を踏まえて、いよいよ基本構想案の作成に向けて、

ワークショップを実施しました。視察等の振り返りを行なった後、「建替えへの思い（大

切にしたいこと）、目指すもの」を話し合いました。 

建替えへの思い（大切にしたいこと）、目指すもの 

ワークショップのようす 

・児童にとって、安全で安心、かつ伸び伸びでき

る学校にしたい。 

・地域に開かれた学校、地域の中の学校として 

位置づけたい。 

例）ランチルームを地域の人との交流の場に。 

・既存の樹木はできるだけ残したい。 

・自然と触れ合える学校にしたい。 

・校庭は今の広さは確保したい。 

・目白小のように、木材を活用した学校がよい。 

など 

・中屋 

・図書室 

・校庭 

地域 

●新しい学校にほしいものは… 

●重視してほしい点は… 

保護者

・広い校庭 

・ブランコ 

・アスレチック 
児童 児童 

・学習の場としての学校 

・運動の場としての学校 

・バリアフリー、安全、安心な学校 

教職員 



板橋区⽴板橋第⼀⼩学校 
（平成 25 年度開校） 

豊島区⽴⽬⽩⼩学校 
（平成 26 年度開校） 

 
 

 

  

85 年もの歴史と伝統をもつ目白小学校は、約 7 年前

に「目白小の建替え等を考える会」を立ち上げ、昨年度

に新校舎が完成しています。シンボルツリーであるヒマ

ラヤスギを大切にしながら設計されました。 

緑豊かな空間で、子ども達の 21 世紀の学びの拠点で

あることはもちろん、地域交流、地域防災の拠点として、

ヒマラヤホールなどの地域開放施設を設置し、マンホー

ルトイレなど避難所としての機能も備えています。 
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第 2 回考える会では、長澤悟氏（東洋大学名誉教授、

教育環境研究所理事長）を講師としてお招きし、「学校

建築について」のご講義をいただきました。現在の教育

空間づくりの目標、学校施設計画の現状と課題を踏ま

えた上で、世界の先進的な学校計画の事例等を学びま

した。 

私達の思いが基本構想・設計段階を経て形になるに

あたって、考える会・設計者・区が最後まで協働で取り

組むことが大切であることを再確認しました。 

 

大階段 

板橋第一小学校は、平成２5 年度に新校舎が完成した

学校です。 

板橋区が日光市と「みどりと文化の交流協定」を結ん

でいることから、日光市産の木材を使用し、全体的に木

のぬくもりのある学校でした。 

低学年の教室前には「ＤEN（デン）」という小空間を

設けるなど、広い敷地を余すことなく、また多様に活用

しています。 

大階段からつづく多目的室 

シンボルツリーのヒマラヤスギ 

普通教室前オープンスペース 

ヒマラヤホールで意見交換 

めじろファーム 

講義のようす 

 

DEN 
（低学年オープンスペース内） 

他校事例視察の報告  （8月 25 日） 

勉強会の報告  （第 2回 6 月 16 日） 池袋第一小学校の現地調査をしました！  （9月 10 日） 

現地調査のようす 

第 3 回考える会に先立ち、有志による池袋第一小学

校と学校周辺の現地調査を実施しました。 

小雨が降る中ではありましたが、普段はなかなか見

ることのない学校の裏庭や屋上なども確認し、過去の

歴史や現在の課題について、活発な意見が交わされま

した。 

最新の設備や情勢を取り入れつつ、今の学校の良い

ところや伝統も残していくにはどうしたら良いか、改

めて考えることができました。 

学習・情報センター前の廊下 
メディアセンター（図書館） 職員室 

屋上緑化 

普通教室 

秋田杉を使用した昇降口 冷暖房完備の体育館 


